



XXXV ANIVERSARIO DEL ESTATUTO DE AUTONOMÍA

Los ejes de la libertad y la democracia marcan la celebración del aniversario

Fue entregada la Medalla de Oro de las Cortes a la Universidad de Salamanca

EFE

VALLADOLID. Los caminos cruzados de la libertad y la democracia a lo largo de la historia, así como la más reciente búsqueda de consensos, con éxito o sin él, han marcado buena parte de los discursos políticos del acto conmemorativo del 35 Aniversario del Estatuto de Autonomía de Castilla y León.

La entrega de la Medalla de Oro de las Cortes a la Universidad de Salamanca, como reconocimiento a sus ocho siglos de historia, y los retazos de democracia que surgieron también en León con los 'Decreta' han servido de hilo conductor para hablar en las actuales Cortes de Castilla y León de los conceptos de libertad y democracia, entrelazados en la actividad de ambas instituciones.

La presidenta de las Cortes ha destacado la contribución de la Universidad salmantina al estudio y difusión de la lengua castellana y a la creación literaria de la mano de algunos de sus estudiantes y profesores, desde Fernando de Rojas a Fray Luis de León o San Juan

de la Cruz a Góngora, Calderón de la Barca, Miguel de Cervantes o Unamuno.

«Ocho siglos de historia y creando futuro», de forma que en la actualidad cuenta con dos millares de profesores, más de 30.000 estudiantes en Salamanca, Ávila, Zamora, Béjar y Villamayor, y nueve campus que engloban 26 facultades y doce centros de investigación, con una intensa relación con iberoamérica.

El rector de la USAL, Ricardo Rivero, ha defendido el «intercambio de opiniones» que fluye de la universidad, pero también de las Cortes, como la verdadera «clave del progreso» y ha recordado que precisamente la Universidad de Salamanca fue escenario de uno de

los primeros pasos de la autonomía, ya que el proyecto de Estatuto se aprobó en el Colegio del Arzobispo Fonseca el 20 de junio de 1981.

Antes del acto institucional, que se ha cerrado con una interpretación coral del 'Gaudeamus igitur', el presidente de la Junta de Castilla y León ha comparecido ante los medios de comunicación para hacer un llamamiento y conseguir que el «día a día» en esta comunidad tenga a la búsqueda de acuerdos sociales, políticos e institucionales como base para mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos.

Herrera ha defendido el modelo autonómico como «base formidable para seguir construyendo el progreso de la comunidad» y por haber realizado una

aportación «muy positiva a la calidad de vida» de los ciudadanos, y ha insistido en que hay tiempo para buscar nuevos acuerdos, incluido el de la pendiente reforma estatutaria.

Por su parte, el presidente autonómico del PP, Alfonso Fernández Mañueco, ha condicionado los avances en la comprometida reforma estatutaria a que exista una «base mayoritaria que represente a la inmensa mayoría» de los ciudadanos, aunque ha defendido la vigencia del actual texto para avanzar.

«Cuanto más actores políticos haya la negociación y el acuerdo son más complejos y tardan más», ha indicado Mañueco.

Convencido de que Castilla y León necesita una «reforma ambiciosa» de su Estatuto, el portavoz del PSOE, Luis Tudanca, ha puesto el acento en la necesidad de encontrar soluciones al problema de la despoblación para que Castilla y León no sea «la primera en cerrar»: «vivimos mejor pero somos cada vez menos», ha resumido el socialista en alusión a los 160.000 ciudadanos me-

Los retazos de democracia que surgieron también en León con los 'Decreta' fueron el hilo conductor

La entidad salmantina lleva ocho siglos impartiendo docencia y su prestigio es internacional

Rivero destaca la contribución de Castilla y León a la civilización

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, destacó ayer que la contribución de Castilla y León a la civilización está en la universidad y las Cortes y recaló la presencia del Estudio Salmantino «en todos los grandes momentos del devenir democrático» de la comunidad.

Rivero recogió la Medalla de Oro de las Cortes y agradeció el reconocimiento a una institución «ocho veces centenaria» que celebra este año su creación en 1218, impulsada por un monarca leonés, Alfonso IX, «loable, lucido y de extraordinaria visión». Al respecto, reseñó que el rey fundó escuelas en Salamanca y convocó las primeras Cortes, la primera manifestación del parlamentarismo en León.

Ricardo Rivero defendió que la autonomía de Castilla y León ha contribuido a 35 años de paz y avances económicos y sociales, con derechos impensables cuando se inició la discusión.



La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, entrega la Medalla de Oro de las Cortes al rector de la Universidad de



Herrera asegura que el estatuto sigue siendo una «base formidable»

nos que tiene la Comunidad en comparación a 1983, cuando se aprobó el Estatuto.

En una línea parecida se ha manifestado el portavoz de Podemos, Pablo Fernández, quien ha reclamado que los «importantes» principios recogidos en el Estatuto pasen «del papel a la praxis» de forma «urgente», a la vez que ha responsabilizado de los avances conseguidos a la sociedad, mientras que el balance de los políticos ha sido «negativo».

El representante de Cs, Luis Fuentes, ha centrado su mensaje en el reconocimiento a la Universidad de Salamanca, que confía pueda situarse «en el mapa» a raíz de este y otros reconocimientos como consecuencia del Octavo Centenario de su creación, mientras que en referencia al Estatuto ha elogiado los avances conseguidos pero ha pedido más «ambición».

Por último, el portavoz de IU-Equo, José Sarrión, ha reivindicado que el reconocimiento otorgado a la Universidad de Salamanca se traduzca en «más apoyo» de la Junta a la investigación científica en las universidades públicas de la Castilla y León, en lugar de ponerlas «contra las cuerdas».



Salamanca, Ricardo Rivero. :: EFE

El presidente de la Junta apela a la «capacidad de acuerdo» para avanzar en la Ordenación y la reforma estatutaria

:: ICAL

VALLADOLID. El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, apeló ayer a la «capacidad de acuerdo» de los grupos de la Cámara, en una legislatura sin mayoría absoluta, para avanzar en el «necesario e imprescindible» modelo de ordenación y en una reforma del estatuto, si bien defendió que el estado autonómico y la máxima norma de autogobierno han hecho una «aportación muy positiva» y siguen siendo «la base formidable» para el futuro y el progreso de la comunidad.

Herrera cerró con este mensaje sus declaraciones a los medios de comunicación momentos antes del inicio del acto institucional de la conmemoración del 35 aniversario del estatuto de autonomía, en las que recordó los acuerdos que están en marcha de lo firmado con los grupos en julio de 2015 y las materias pendientes, como la culminación de la ordenación territorial y la reforma del estatuto. «Hoy es un buen día para no perder la capacidad de acuerdos», aseguró.

«La capacidad de acuerdo es si cabe más importante en esta legislatura», subrayó el presidente, por lo que llamó a los grupos a avanzar en cuestiones de interés para la comunidad, donde también se refirió a la revisión del modelo de financiación autonómica para contar con más recursos y mantener la calidad y equidad de los servicios públicos.

Silvia Clemente Pta. Cortes

«Hemos hecho un buen uso de la autonomía»

La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, defendió ayer que Castilla y León ha hecho un «buen uso de la autonomía», es un «ejemplo para otros territorios» y contribuye a la articulación territorial de España desde el cumplimiento de la legalidad y el Estado de Derecho, a diferencia de lo que ocurre en otras autonomías que no dudan en «que-



brar las reglas» para lograr sus objetivos.

Clemente cerró en el hemiciclo del Parlamento autonómico el acto institucional con motivo del 35 aniversario del Estatuto de Autonomía, en el que se entregó la Medalla de Oro de las Cortes a la Universidad de Salamanca, coincidiendo con la celebración de su VIII Centenario.

«Hemos hechos un buen uso de la autonomía hasta el punto de que también somos un ejemplo para otros territorios que nos piden colaboración para extender nuestro modelo», enfatizó la presidenta,

ya que se necesita mayoría cualificada para su aprobación, Herrera aseguró que no se siente «decepcionado» y mantuvo que hay tiempo para su aprobación. «Estamos ocupados en el día a día», cuando se le preguntó por lo mejor y peor de estos años.

Así, recordó que la propuesta de la Junta marca un suelo social, si bien sostuvo que en el último presupuesto ya se recoge un 80 por ciento mínimo de gasto social; el fortalecimiento de las entidades locales y la mejora de la calidad democrática, donde se recogen los aforamientos, pero el presidente habló de coherencia nacional ante la supresión de esta prerrogativa de los miembros del Gobierno.

En un balance de los logros, enumeró el «cambio sustancial» en el desarrollo económico, el fortalecimiento de la calidad y la equidad de los servicios públicos que presentó como la justificación de la comunidad autónoma.



Herrera charla con Tudanca durante la celebración. :: ICAL



XXXV ANIVERSARIO DEL ESTATUTO DE AUTONOMÍA

Alfonso Fernández Mañueco
Partido Popular

«Se ha afrontado la crisis gracias al Partido Popular»



El presidente del PP en Castilla y León y de su grupo parlamentario, Alfonso Fernández Mañueco, puso en valor que se sale de la crisis con un mayor crecimiento económico y creación de empleo pero añadió que no se conforman y reclamó también un esfuerzo en políticas que frenen la despoblación y en el modelo de financiación. Manifestó que «se ha afrontado la crisis económica y social gracias a todos y a las políticas del Partido Popular».

El presidente del PP en Castilla y León y de su grupo parlamentario, Alfonso Fernández Mañueco, puso en valor que se sale de la crisis con un mayor crecimiento económico y creación de empleo pero añadió que no se conforman y reclamó también un esfuerzo en políticas que frenen la despoblación y en el modelo de financiación. Manifestó que «se ha afrontado la crisis económica y social gracias a todos y a las políticas del Partido Popular».

José Luis Concepción
TSJ de Castilla y León

«La norma robustece la personalidad de Castilla y León»



El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León (TSJCyL), José Luis Concepción, valoró los 35 años del estatuto que han sido «básicos» en la construcción de la comunidad y han permitido «robustecer» la personalidad de la región dentro de España.

Reconoció que la comunidad es un «referente» que ha servido para dar una entidad al conjunto nacional, por lo que animó a las instituciones de Castilla y León a «seguir trabajando» en esta línea.

Reconoció que la comunidad es un «referente» que ha servido para dar una entidad al conjunto nacional, por lo que animó a las instituciones de Castilla y León a «seguir trabajando» en esta línea.

Juan Martínez Majo
Diputación de León



El presidente de la Diputación de León consideró que el estatuto ha conseguido «integración» en la sociedad, tal y como dijo la presidenta de las Cortes «con sus vaivenes y avatares iniciales». Majo defendió que a partir de ahora el reto más importante pasa por un aspecto demográfico, dada la despoblación que se vive en una provincia como León.

Demetrio Madrid cree que hay que profundizar en su desarrollo al «faltar cosas»

El expresidente de la Junta reconoce que la norma «ha consolidado» y ha permitido el impulso de «un gran bienestar»

ICAL

VALLADOLID. El expresidente de la Junta de Castilla y León Demetrio Madrid consideró ayer que el estatuto de Castilla y León, en estos 35 años de historia, «se ha consolidado» de manera evidente, y lo ha hecho de forma paralela a la implantación de la democracia, que era «el sitio de cualquier democracia que vivió tiempos duros». Si bien, precisó que ahora hay que «profundizar» en ese desarrollo, porque en Castilla y León «faltan muchas cosas». Aunque se habla de la comunidad como un enclave «lleno de oportunidades y posibilidades, que cuenta con todos los elementos para un mayor desarrollo», existe «cierta frustración» porque los jóvenes no desarrollan su futuro en Cas-

tilla y León, dijo.

Otra carencia que puso de relieve Demetrio Madrid fue la preocupante despoblación que se vive en las zonas rurales, tan atractivas pero en las que «la parte más interesante son los ciudadanos» y cada vez hay menos. Como estos, hay otros asuntos que «tendrán que mantener los nuevos dirigentes políticos».

Madrid apuntó a un primer paso en la etapa democrática que fue la Constitución y luego el desarrollo de un Estado nuevo. «Con el anterior «era imposible que pudiera haber una situación como la que estamos viviendo ahora», dijo, para destacar que ha supuesto impulsar «un bienestar mayor, una democracia y una participación» en el proyecto de España, algo que supone «una gran satisfacción».

Por su parte la delegada del Gobierno de Castilla y León, María José Salgueiro, consideró que los 35 años que han pasado desde la aprobación del estatuto de autonomía de Castilla y León ha demostrado que el Estado autonómico «fue una buena idea».

UPL pide que se hagan públicos los costes de la conmemoración

L.N.C.

LEÓN. UPL exige a Psoc, Podemos y Ciudadanos (UPL e IU no están representados en la Mesa de las Cortes) que hagan público el importe total que se han gastado las Cortes en conmemorar el 35 aniversario de un estatuto impuesto, incluido todo el dispendio gastado en anuncios publicitarios, para mayor gloria de la presidenta de las Cortes, Silvia Clemente.

Aunque resulta obvio que UPL no participara de semejante celebración, porque entendemos que poco hay que celebrar de un estatuto surgido de la im-

posición política en que se unió, de forma artificial, a las regiones de Castilla y León, si que nos gustaría saber cuál es la cantidad destinada a unos fastos que parecen sólo buscar la gloria de determinados políticos y de antiguos ministros posfranquistas, imputados por crímenes contra la humanidad, como es el caso de Martín Villa.

También nos gustaría recordar que por mucho dinero público dilapidado en celebraciones de tan poco caché, no va a conseguir que en esta comunidad autónoma exista el mínimo de identidad autonómica.

Luis Tudanca
Partido Socialista

«Somos menos en un territorio cada vez más vacío»



El líder de la oposición mayoritaria en Castilla y León, Luis Tudanca, recordó que la comunidad ha perdido 160.000 habitantes desde que en 1983 se aprobara el estatuto de autonomía. «Vivimos mejor, pero somos menos en un territorio cada vez más vacío». En sus declaraciones se centró en la «noticia triste y preocupante» de la pérdida de población y, en concreto, en los 160.000 habitantes que «no se han podido beneficiar de lo construido».

Pablo Fernández
Podemos

«La crisis industrial es fiel reflejo de como están las cosas»



El portavoz de Podemos, Pablo Fernández, afirmó que las crisis industriales de estos meses son «un fiel reflejo de como está la comunidad» y urgió al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, a «hacer todo lo posible». Pero también se acordó de las personas que han dejado la comunidad en busca de un empleo o de oportunidades y de los autónomos que han tenido que cerrar sus negocios, de lo que acusó a las políticas aplicadas por el Partido Popular.

Juan Martínez Majo
Diputación de León



El presidente de la Diputación de León consideró que el estatuto ha conseguido «integración» en la sociedad, tal y como dijo la presidenta de las Cortes «con sus vaivenes y avatares iniciales». Majo defendió que a partir de ahora el reto más importante pasa por un aspecto demográfico, dada la despoblación que se vive en una provincia como León.



Antonio Silván
Alcalde de León

El alcalde de León, Antonio Silván, defendió el estatuto como una herramienta «viva» que deja en evidencia que la comunidad tiene «ganancias de evolucionar». Defendió que el documento ha contribuido «de forma sustancial» a más de tres décadas «de desarrollo, de bienestar en toda la comunidad, y muy especialmente también en León».

Javier Amoedo
Procur. del Común



El procurador del Común, Javier Amoedo, elogió la integración que Castilla y León ha tenido en la ciudadanía de la comunidad en los 35 años de vida del estatuto de autonomía. De la misma manera, Amoedo reclamó que a partir de ahora «siga haciendo efecto» como el experimentado en estas tres décadas y media de existencia.



Mario Amilivia
Consejo Consultivo

El presidente del Consejo Consultivo de Castilla y León consideró que la comunidad ha sabido atender, en los 35 años de estatuto de autonomía, «de manera ejemplar» los servicios públicos en relación. Para Amilivia, desde la Junta se ha sabido destinar el dinero a aspectos como la educación, la sanidad y la asistencia social.



Juan Martínez Majo y Juan Carlos Suárez-Quíñones, ayer en las Cortes.



Invitados asistentes a la celebración del XXXV Aniversario del Estatuto.



El Coro de la Usal durante su actuación en la entrega de la Medalla de Oro.



El presidente del TSJCyL, José Luis Concepción, a la derecha.



Visión global del hemiciclo de las Cortes de Castilla y León durante la celebración del XXXV Aniversario del Estatuto. :: REPORTAJE GRÁFICO: ICAL